

# Das 5. AV-Festival im Allgäu Goldener Oktober

Von Klaus Fritzsche

Das AV-Team Allgäu hat sein zweijährliches Festival zum ersten Mal in Hopfen am See nahe Füssen abgehalten. Der neue Saal ist deutlich größer als der am früheren Standort Marktoberdorf und ist bestens geeignet. Das Festival war gleichzeitig eine Generalprobe für das AV-Dialog-Jahrestreffen am gleichen Ort. Und die ist gelungen.

Bei Goldenem-Oktober-Wetter lud das Allgäuer AV-Team um Frank Kießling bereits am Freitag zu einer Stadtführung durch das geschichtsträchtige Füssen ein (zu Füssen siehe auch AV-DIALOG 2/2013, S. 51). Manfred Sailer als Führer erwies sich als profunder Kenner der Materie und so wurde es trotz drei Stunden Dauer nie langweilig.

Am Abend traf man sich zum Stammtisch im Haus Hopfensee. Es liegt wenige Kilometer nördlich von Füssen im Ortsteil Hopfen am See. Als Überraschungsgast erschien auch unser Präsident Jan Roeleveld mit seiner Gattin.



Foto: K. Fritzsche

Das eigentliche Festival begann dann am Samstag um 11 Uhr mit dem ersten Vorführblock, der dem Thema Reise gewidmet war. Auf der 6x4 m großen Leinwand sahen wir z. B. Beiträge über Zypern, über Sielhäfen an der Nordsee und über eine Kamel-Safari in Algerien. Geschichte und Geschichten aus Schottland und Istanbul wurden uns ebenso präsentiert wie ein hochklassiger BDFA-Reisefilm über Indien.

Zwei weitere Blocks liefen am Nachmittag mit einer kurzweiligen Auswahl interessanter Produktionen. Darunter auch einige aus dem Fundus der AV-Dialog-Jahresthemen. Digitalisierte Klassiker wie *Sago* von E. Boecker oder *Damals* von Gertrud Frohnweiler bereicherten das Programm. Schön, dass auch lokale Themen ins Programm gefunden haben. *Dem Isi sein Friedhof* von Jürgen Cramer berichtet über die Eigentümlichkeiten des alten Füssener Friedhofs,



den wir gestern bei der Stadtführung selbst besichtigen konnten. Insgesamt sahen wir 35 Beiträge: Berichte, Geschichten und Visionen, angenehm moderiert (wenn auch leider im Dunkeln) von Frank Kießling und Wolfgang Blaschke.

Die großzügigen Pausen ließen sich auf den sonnigen Terrassen des Hauses oder bei einem kurzen Spaziergang genießen.

Das Haus Hopfensee erwies sich als idealer Veranstaltungsort. Der Saal ist großzügig bemessen und im Haus ist eine sehr ansprechende Gastronomie mit wieselflinkem Service. An Parkplätzen ist kein Mangel und nicht zuletzt begeistert die Lage oberhalb des Hopfensees mit schöner Bergkulisse im Hintergrund. Da fühlt man sich gleich wie im Urlaub!

2014 wird an dieser Stelle das nächste AV-Dialog-Jahrestreffen stattfinden. Das eingespielte Allgäuer AV-Team wird sich über eine rege Teilnahme freuen. Als „Geheimtipp“ sei empfohlen, noch ein paar Tage Urlaub in dieser schönen Ferienregion anzuhängen. □

AV-Dialog-Präsident Jan Roeleveld mit Gattin in der ersten Reihe  
Foto: Jürgen Cramer



Über 15 Teilnehmer folgten den interessanten Ausführungen von Manfred Sailer (Mitte)  
Foto: Jürgen Cramer



Ausblick vor dem Haus Hopfensee und der gut besuchte Saal. Fotos: Klaus Fritzsche

